

今月のテーマ「収穫の秋にするために」

授業の受け方を変えるだけで実力は伸ばせるほんの少しだけ、意識と行動を見直してみよう

夏休みが終わり再び学校生活が始まりました。暑さは相変わらずですが、朝晩は多少しのぎやすくなり、受験勉強にも一段と力が入ることでしょう。そこで今回は、この秋を実りの多い秋にするためにはどうしたら良いかについて考えてみることにします。



「この秋」という言い方があります。「食欲の秋」「読書の秋」「スポーツの秋」「芸術の秋」など、皆さんも一度は見たこと聞いたことのある言葉があるでしょう。気温も適度で、なにかに打ち込むには絶好の季節です。受験生の皆さんは、この時期に思い切り勉強に励み、「実りの秋」「収穫の秋」にしてください。

授業こそ最強の受験勉強

本紙ではこれまで「授業こそ最強の受験勉強である」という立場から情報発信してきました。この立場は今後も変わりません。学力検査問題は授業の範囲内からの出題です。また、調査書点(いわゆる内申)は授業の結果を問う定期考査に左右されます。ですから、授業を抜きにした受験対策などありえないのです。授業は、建物で言えば1階に当たります。その上に、つまり2階から上に入試対策問題を解くなど狭義の受験勉強が乗ります。1階がなければ2階3階は建ちません。そして1階が強固であればあるほど高層化が可能になります。授業の重要性を、もう一度強く意識してください。

同じ場所が違った景色に見える不思議

「同じ時間同じ場所に立っていても、すべての人が同じ景色を見ているわけではない。また、同じ音を聞いているわけではない。」これ、ちょっと不思議ですね。でも実際そうなのです。クルマに関心を持っていてる人は、道行く車の車種や色などをよく見えています。ファッションに興味がある人は、行き交う人々の服装やヘアスタイルや持ち物をよく見えています。その他、看板に興味のある人、店舗や建物に興味のある人、道路そのものに興味のある人など、さまざまです。ですから、後になって「珍しい車走ってたよね」「カッコいいサンングラスかけてたよね」「風変わ

気持ちの持ち方を少し変えてみる

ほんの少しでも興味関心を持って、授業の見え方や聞こえ方は今までと

全く違うものになってきます。今まで見えなかったことが見えたり、聞こえなかったことが聞こえてきます。もちろん無関心だった事にいきなり興味関心を持ってと言われても、そう簡単には出来ません。そんなに容易くできるなら、誰だってとっくにやっています。

授業でも同じような現象が

さて、なぜこのような現象をしたかという、実はこれに似た現象は授業でも起こっていると考えられるからです。テストが出来なかった人が、「授業で先生はそんな話、しなかった」などと言ったりしますが、本当にそうでしょうか。もしそうであれば、全員が出来ないはずですが、出来る人もいます。つまり、聞き逃さなかった人がいる一方、まったく耳に入っていない人がいるということではないでしょうか。この差は、前述のとおり興味関心があるかないかの違いです。興味関心がある人には見えないし聞かれないし聞こえないという事です。

KINGDOM Vol.10で作品披露

日大一中・一高ダンス部では、ジャズダンスをベースとした幅広いダンスの技術を身につけている人を楽しんでいただける舞台を創り上げる活動をしています。コロナ禍を経て、舞台での発表だけでなく、動画を通じた発表にも挑戦しています。動画発表のための準備は、これまでにない楽しい経験となりましたし、作品の新たな表現の可能性につながりました。新しい生活様式に合わせた、ダンス部の新たな挑戦にぜひご期待ください。(写真・文：学校寄稿)

部活動 PICK UP!!

日本大学第二高校 ダンス部

意外に効果ある授業の振り返り

最後にもうひとつ、授業の振り返りについて付け加えます。振り返りと言っても、ここではいわゆる家庭での復習のことではありません。親しい友達と、「今日の授業、だったよね」などと思ったことや感じたことを言い合うのです。これ自体、結果的に復習になっているわけですが、前述したように、同じ話を聞いても、同じ板書を見ても、見方や感じ方は人それぞれである可能性が高いのです。友達との何気ない振り返りは、見逃しや聞き逃しに気づかせてくれるかもしれません。

よみうり進学メディア

WEB版

高校レポート・入試情報等
受験に役立つ情報を掲載中!

リニューアルしました!!

<https://ysmedia.jp/>

DIVERSE HEROES

WIN YOUR FUTURE!
IWAKURA SPIRIT

岩倉祭

共学 | 普通科 | 運輸科

JR上野駅・入谷口の前!

岩倉高等学校

2023年度入試 学校説明会/個別相談会

第1回 9月 3日(土)	第3回 10月 1日(土)	第5回 10月29日(土)	1日目 9月24日(土)
第2回 9月17日(土)	第4回 10月22日(土)	第6回 11月 5日(土)	2日目 9月25日(日)

ジマンの部活! ブカツのジマン!

「勝負の年」今年こそ頂点を目指して

淑徳巣鴨高校 サッカー部(豊島区)

国公立・東大含む22人、早慶上理7人、GMARCH216人と、着実に進学実績を伸ばしている淑徳巣鴨高校。

選抜と特進の2コース制で、生徒一人ひとりの目標達成に向けた指導で、進学だけでなく部活や学校行事にも意欲的に取り組む。水泳部や空手部、ソングリーダー部など、全国レベルで活躍する部活動が多いのも特長だ。今回は、年明けの全国高校サッカー選手権の出場を目指し、サッカー部の深井健登さん(2年・杉並区立神明中学校出身)と町田晴彦さん(2年・練馬区立開進第四中学校出身)に話を聞いた。

「僕らが入部前の年の、都ベスト8が最高の成績です。今年合で足が止まると、厳しい走り込みが多くなるそうだし、キャプテンの深井さんと副キャプテンの町田さんは、試合中はもちろん練習中にも盛んに声掛けをし、チームを鼓舞する。他のメンバーはその様子に気づき、お互いに声を掛け合う体制ができた。「みんなでチームをまとめていく実感がありません」と話す。

そんな意気込みした仲間たちと楽しくも厳しい練習漬けの日々を過ごしている。「みんなが、密度の濃い学校生活を送っている3人。勉強のやり方の授業を受けて、学びのステップに変えてから、テストの点数が上がった。おもしろいです」と加藤さん。龍田さんは「文化祭へ向け、これから看板づくりです。みんなで見守ってほしい」と、近況を話してくれた。

最後に受験生に向けて「高校でやりたい事を見つけて、学校の情報を集めて学校選びをしてください」と2人からアドバイスを貰った。サッカー部を目指す中学3年生向けに、同校では体験入部も定期的に実施している。公式HP baleis.jp/cub/shukusu.fc Twitter: @SHUKUSU_FC



夏空の元、合宿でパワーアップ!!

毎日が学び、知識と経験から未来につなげる部活

文華女子高校 バレーボール部(西東京市)

手厚いサポートで学力を向上。できる自分に気づかせ、自信を育てていく文華女子高校。

バレーボール部の2年生3人、部長の岡部結さん(清瀬市立清瀬第二中学校出身)と2人の副部長、龍田花梨さん(所沢市立上山中学校出身)と加藤璃皇さん(小平市立小平第六中学校出身)に話を聞いた。3年生が6月の大会で引退し、2年生が引き継いだばかり、3人は新しいチームづくりに悩みつつ、前向きに取り組んでいる。

「部活は週に5日、放課後に行います。上下関係は、厳しすぎず、でもきちんと保つよう工夫しながら行動しています」と岡部さん。その第一歩として、

後輩への指導や注意の言い方、タイミングなどを学んでいる。龍田さんは「先輩から怒られると複雑な気持ちになります。でも今ではその先輩に感謝しています。きちんと伝えることでチームワークが、一歩進む。私も勇気を出そうと思います」。加藤さんは試合中の声掛けが上手なことから「声出しのタイミングは、私の行動を見ていてね」と話そうと思えます。とそれぞれの目標を具体的に話してくれた。「まずは肯定から強く否定しない」「相手の立場になって話そう」を心がけているそうだ。

部活のリーダーとしての活動 加えて授業やテスト、生徒会など、密度の濃い学校生活を送っている3人。勉強のやり方の授業を受けて、学びのステップに変えてから、テストの点数が上がった。おもしろいです」と加藤さん。龍田さんは「文化祭へ向け、これから看板づくりです。みんなで見守ってほしい」と、近況を話してくれた。最後に今後の部活の抱負として「まずはコミュニケーションづくり。同時に技術も深め、公式戦で勝利をつかみたいですね」と岡部さん。部活を通して学ぶ仲間同士の立ち振る舞



文化祭の話で盛り上がりました

私の学校選び

東洋大学京北高校 1年 Y・Aさん (新宿区立新宿中学校出身)

志望校選びをどのようにしたらいかわからなかった私は、中学校でもらったチラシをきっかけに、東洋大学京北高校の説明会に参加しました。私がこの高校を選んだのは、学習環境が整っていること、先生と生徒の関係がよいと感じたこと、そして、学習や行事への取り組みが自由でバランスがよい学校であり、過ごしやすくないかと感じたからです。入学後は、先生方もすぐに打ち解けることができ、入学直後にあった学習オリエンテーション合宿により、友達との関係もすぐに構築できました。今は、高校生活がとても楽しく感じます。望校選びの考え方には様々なスタイルがありますが、自分に合ったスタイルで、自分に合った高校を選べるよう、少し肩の力を抜いて頑張ってください。



保善高校 2年 永瀬航大さん (東村山市立東村山第七中学校出身)

私は大好きなサッカーを続けるため、多くの高校を見に行きましたが、受験校を絞り込めず悩んでいました。そんな時に保善高校を知り、練習会や学校説明会に参加するうちに高校生活のイメージが自然と固まってきた。保善高校を受験することに決めました。決断した理由は、生徒の雰囲気がとても良かったこと、保善高校は男子校なので女子の目を気にすることなく、勉強や部活に集中できる環境がありました。また、部活動に所属している生徒の約9割が現役で大学に合格しているところも魅力的で、保善なら学習とサッカーの両立ができると思ったからです。私から皆さんにアドバイスできることは、多くの学校を実際に自分の目で見ることで、本当に行きたい学校は見つからないということ。そのためには早い時期からの行動がとても重要で、受験生の皆さん、自分の行きたい高校を早く見つけて頑張ってください。



幅広く多様な進路を支える3コース制!

- 高い専門性をもった知識を身につける
 - ・「理系先進コース」(STEAM教育を基盤にしたカリキュラム)
 - ・「国際教養コース」(グローバル教育・海外大学への進学)
- 難関国公立私大を目標に総合的な学力を身につける
 - ・「特S・Sコース」 ※3コースとも「伊願優遇制度」があります



本気の秋! 生徒&保護者対象 学校説明会
9/10(土)・10/8(土)・11/5(土) いずれも14:00~

「特別奨学金制度」「授業料減免制度」で私学の教育を!
駒込高等学校 〒113-0022 東京都文京区千駄木5-6-25
南北線「本駒込」5分、千代田線「千駄木」7分、三田線「白山」7分

未来に向かう4コース制



- ◆ Super Academic コース(難関選抜)
東大・早慶上理などの難関大学合格にむかひたい主体性・表現力・思考力を育てる
- ◆ Academic コース(文理特進)
難関大学合格をめざし総合的な学力を育てる
- ◆ Global Studies コース(グローバル探究)
秀でた英語力と広い視野を武器とし世界で活躍できる力を手にいれる
- ◆ Career Design コース(キャリア探究)
これからの社会で求められる力を身につけ輝き続ける人材を育てる

桜丘 中学校 高等学校
<https://sakuragaoka.ac.jp/>

一人ひとりの個性や夢を大切にする少人数教育



進学説明会 ※要予約	
普通科	9月17日(土) 桜鏡祭・個別相談 10:30~
普通科	9月18日(日) 桜鏡祭・個別相談 10:30~
普通科	10月8日(土) 学校説明会 14:00~
普通科	11月5日(土) 個別相談会 14:00~
普通科	11月26日(水) 個別相談会 14:00~
音楽科	10月22日(土) 実技相談 14:00~
音楽科	11月5日(土) 学校説明会 14:00~

●桜鏡祭・・・9月17日(土)・9月18日(日) 9:00~ ※チケット制

上野学園中学校・高等学校
中学校・高等学校 普通科(特別進学コースα・β・総合進学コース)音楽科(演奏家コース/器楽・声楽コース)
〒110-8642 東京都台東区東上野4-24-12 TEL.03-3847-2201 FAX.03-3847-2013

勉強と進路だけでなく、部活も頑張る先輩たちを紹介します

「文武両道」ハンドも大学進学も勝ち取る 拓殖大学第一高校 男子・女子ハンドボール部（武蔵村山市）

7月最後の土曜、真夏の日差しが降り注ぐ中、グラウンドや体育館から運動部の元気な声が響く拓殖大学第一高校を訪れた。行き交う運動部の生徒の礼儀正しく爽やかな挨拶が気持ちいい。

練習は毎日放課後に2時間程度行う。照明付きの専用コート1面を男女で半面と全面を時間毎に分けて使っている。練習メニューは、男女共に生徒が主体に考え、キャプテンが先生に報告し実践する。

男女ともに未経験者がほとんど。中学・高校ともハンドボール部は少なく、高校から始める生徒が多い。スタートが一緒なのでレギュラーメンバーを目指すことも可能と女子部顧問の栗原先生は話す。

3年生が6月に引退し、新チームになって間もなく「今は周りのメンバーに助けをもらっています。人の意見もしっかり聞きながらチーム作りを行っています」と坂井さん。「声掛け

「ハイダン」「ダンススタジアム東日本大会新人戦」「JANON CUB CHAMPIONSHIP」など、数々の大会で優勝・全国大会入賞を重ねる名門、宝仙学園ダンス部（ダンス）（レグルス）。

部長の阿部侑恵さん（調布市立神代中学校出身）と、2人の副部長、紙谷桃子さん（江東区立亀戸中学校出身）、岩崎心音さん（調布市立調布中学校出身）、3年生の3人に話を聞いた。

45名で構成されているダンス部は、大会へ向け切磋琢磨中。優勝へ向けて、いちばん大切にしていることを尋ねると「チームの雰囲気づくりです」と3人が声を揃えた。「優勝できるダンスはスキルだけではなくあります。チームの団結力とやる気が

大事。見ている人にも伝わるし、作品のクオリティにもなります」と阿部さん。

ダンスを軸に自信を育て、成長していく3年間 宝仙学園高校女子部（中野区）

後輩の垣根を超えたりして励みにつなげます」と岩崎さん。

同時に宝仙学園のダンス部では生徒を大きく成長させることを目標に、ステージ外での活動も行っている。マスマEDIAへの出演やBリーグのハーフタイムショーへの出演、さらに地域のダンススクールで子供たちへの指導を行うなど、普通の高校生では体験できない取り組みの数々だ。

「大会へのチャレンジ、自己表現の機会、リーダーとしての責任など、経験の蓄積は自信につながります。驚くほど自分が変わった！と思える充

とね」とアドバイスを貰いました。岩崎さんは教えてくれた。「部活をやりながら難関大学に合格した先輩もいます。私たちにも出来ると思っし、頑張らなければと思います」と文武両道を実践する抱負を坂井さんは語ってくれた。

実した3年間になりますよ」と顧問の氷室薫先生。

最後に3人から「文化祭では私たちもダンスを披露します。中学3年生の皆さんもぜひ見に来てください」と話を締めくくってくれた。

同校の文化祭は10月22・23日に開催。部活体験はHPを確認。※事前予約制

大会本番のステージ衣装でポーズ



豊島学院高校 1年 Y・Sさん

（可田市立芦田東中学校出身）

私の第一志望は公立高校でした。しかし、12月に豊島学院高校の学校説明会に参加し数学の体験授業を受けました。私は数学が苦手でしたが先生の説明がとても分かりやすく、高校生活に前向きになりました。また、学校紹介の動画で生徒が主体的に学校を送っているのを見て豊島学院高校が第一志望になりました。

入学した今、説明会で感じた通り充実した学校生活を送っています。特に、部活は昭和鉄道高校と合同で行っており信頼できる先生や沢山の仲間と出会う事ができました。

高校選びはあふれる情報の中で不安があるかもしれませんが、そんな時は焦らず自分のやりたいことを第一優先に考え自分に合った高校を選んで下さい。応援しています。

十文字高校 1年 T・Sさん

（西東京市立保合中学校出身）

中学3年生の頃、私は多くの高校説明会へ参加しました。その中でも家から近く、進路実績の高い公立の高校を第一志望として受験勉強を進めました。ですが、受験勉強を進めているうちに「自分がどこを目指しているのか」「何のために勉強しているのか」がわからなくなりました。

そこから私が学んだことは、明確な目標をもって高校を選ぶべきということです。その高校でしかできないことを探し続けるべきだと思います。最終的に私は公立受験日の直前に十文字高校を受験することを決めました。十文字でサッカーをすることが小学校の頃から夢だったからです。

このように志望校は何度でも追いかけることができます。これからの人生を大きく左右する高校選び。自分が納得するまで調べて見つけ出してください。応援しています。

日本大学豊山女子中学校・高等学校

高校から「A特進」「N進学」「理数S」3つのクラス編成にスタート！

中学「国際交流教育」+「キャリア教育」

学校説明会 中学 10:00~ 高校 14:00~	9月23日(金・祝)	10月22日(土)
ナイト説明会	秋桜祭(文化祭)	池袋ミニ説明会
9月16日(金) 18:00~	10月29日(土)・30日(日) 9:00~15:00	11月25日(金) 18:15~

参加いただくには本校HPから予約が必要です。

〒174-0064 東京都板橋区中台3丁目15番1号
TEL: 03-3934-2341
https://www.buzan-joshi.hs.nihon-u.ac.jp/

赤羽・練馬よりスクールバス運行
「赤羽駅」西口より 約15分
「練馬駅」北口より 約20分

想像以上の未来を創造しよう

今年度より、高校で新しいコースがスタートしました。新しいコースは、「自己発信コース」「特選コース(人文・理数)」「リベラルアーツコース」の3コースです。カリキュラムもそれぞれのコースの特性を活かす形となっています。一人ひとりが希望する学びのスタイルや進路目標に合わせて、高校1年よりコースを選択することができます。

ミニ説明会	9/3(土)・10/29(土)	10:00~14:00
説明会(個別相談)	9/17(土)・10/15(土)・11/12(土)・12/10(土)	14:00~
文化祭	9/23(金・祝)・9/24(土)	10:00~16:00 / 9:00~15:30

※詳細は本校HP等でご確認ください。

十文字高等学校

JR山手線「巣鴨駅・大塚駅」地下鉄有楽町線「巣鴨駅」下車徒歩5分
〒170-0004 東京都豊島区北大塚1-10-33
http://js.jumonji-u.ac.jp/ ☎03-3918-0511

社会で活躍する女性を育てます

- ◆資格取得で自信がつく! ◆徹底した挨拶指導とマナー取得
- ◆そして生徒一人ひとりに親身で面倒見の良さが自慢です

『私は変わった。安部学院で変わった。』

都内唯一の女子商業高校

A推薦の合格者は入学金が免除になります。

安部学院高等学校

〒114-0005 東京都北区栄町35-4 TEL: 03-3913-2323(代)
ホームページアドレス https://www.abe-gakuin.ed.jp

学校のこともっと知りたい方へ説明会を行います! ぜひ体験してみてください

■学校説明会・個別相談会(来校型) ※土曜: 14時~・日曜: 10時~
①10/22(土) ②10/30(日) ③11/ 5(土) ④11/12(土) ⑤11/20(日)
⑥11/26(土) ⑦12/ 3(土) ⑧12/11(日) ⑨12/18(日)

※いつでも完全予約制。本校HPよりご予約ください。お電話でもご予約できます。(平日9時~16時) ※社会情勢により、日程変更、中止も考えられます。本校HPをご確認ください。

「カモン」攻略法

シゲさん(S)とカズ君(K)の会話

過去問題集(カモン)はまだ要らない?

S 過去問題集、買ってあげようか?

K いいよ、まだ。入試問題なんてできる自信ないし。塾の宿題とか他の問題集もあるし。

S カモンはすぐ解こうとしないでいいし、他の使い道もあるよ。

K 枕とか?

S ううん。問題だけじゃなくて、情報も載ってる、っていうこと。

情報誌としてのカモン

K 問題集は問題集じゃないの?

S それはそうなんだけど、読み物情報として『合格のめやす』では総合得点と偏差値がわかるし、各都立高校の入試結果や小問ごとの正答率なんかも載っているの。それを読んで欲しいな。

K へえ、入試日程もあるんだ。でも、文字数が多くて読む気がしない。

S マンガとかないの?

S マンガが入試問題で取り上げられることもたまにあるけど、今年都立高校ではなかったみたいだね。でも、読む気がしないカズ君の気持ちもわからないではないわね。

気になる高校が一覧表のどこにあるのか探してみ

る、っていうのはどう?

K 実は『合格のめやす』はちらっと見たんだけど、意外に高いんで、ちょっと見る気が失せた。

S 目標が高くなるのは悪いことじゃないよ。

K それだけ勉強しなきゃいけない、っていうことになるとイヤだなあ、って思ってる。

ゲーム感覚でカモンを解く

S 勉強がイヤなのは自信がないからじゃない?

K うーん、勉強しようとするって眠くなるし、ゲームで遊びたくなるし。

S なかなかそうは思えないだろうけど、ゲーム感覚で勉強するのって悪くないよ。



K 勉強は勉強でしょ。たとえば社会だったら、歴史マンガを読んだりとか、英単語や熟語を語呂合わせや歌で覚えるとか、ゲーム感覚でできることって結構あるものなのよ。

K カモンだとそうはいかないでしょ?入試問題だから。

S 工夫次第じゃないかな。たとえば、解答用紙だけ見て、どんな問題が出ているのか想像してみるといってはどう?

S 工次第じゃないかな。たとえば、解答用紙だけ見て、どんな問題が出ているのか想像してみるといってはどう?

K 定期テストで開始前に伏せてある試験用紙を透かして見て、解答欄が大きいとイヤだな、って思ったことない?

S ある!解答欄が小さいと記号選択問題だからO点は取りにくいしね。

S まあそういうこと。問題数と試験時間もチェックすることで、ペース配分も考えられるんですよ。

カモンの解けそうな問題だけやってみる

S 実際に問題された入試問題自体、情報でもあるのよ。ちよっとご覧なさいよ、この都立高校の数学の学力検査の問題。最初の問題なら、解けそうじゃない?

K 計算なんだね。でも入試問題だから、実は難しいんじゃない?

S 正答率が90%を超えているから、そうでもないんじゃないかな。

K それ、よっぽど難しい学校を受ける、頭の良しな人達の話じゃないの?なに言ってんの。公

立はキホン、共通問題よ。え?都立って学校によって問題の難しさ、違うの?都立の場合、日比谷西、国立といった難関校はその学校で問題を作成しているけど、英数国の3科目だけ。理社は全校共通問題よ。それに日比谷でも毎年、計算問題は出ているの。

K じゃあ、公立高校を受けた先輩たちの90%つまり10人中9人以上が正解だった、ということになるの?そうなるわね。他にもそういう正答率の高い問題があるから、それだけやってみる、っていうのもきつかけとして悪くないんじゃない?

S 入試問題って入試本番と同じように時間計ってやるものじゃないの?それが一般的なやり方だけど、まだ習ってない単元もあるし、習ってても自信の無い単元だってあるでしょ?最初は手をつけやすい問題だけ解いて、難しいのは答を見てもらって、出題の傾向を探っていくのも大事。どんな問題が出るのか解ると、対策も立てやすくなるでしょ?

K でも、正答率90%以上の問題が解けなかったらショックだな。S そうかな?学力伸ばすチャンスだと思っ

ほとんどの人ができた問題なら、きつとカズ君でもできるはずだし、それができるようにすれば得点力上がるってことじゃない?

K これさあ、1年前の問題も似てるよねえ?S いいところに気が付いたねえ。そうなのよ。同じ科目の同じ大問を何年も解いてみるのも良いこと。結果として類似問題になる可能性が高いから、結構反復練習にもなるよ。

K 7年分まとめて英語のリスニング問題やっても良いってこと?

S 科目に限らずね。都立は出題順もそう変わらないけれど、私立高校の場合には大問の順番が年によって変わる場合があるの。でも、類似問題は多いから、そっだけ繰り返してみると良いわよ。

入試直前は5分短縮

K ふーん。入試問題でも、それなら何とかできそうなのよ。

S でもね、時間を計って実際の入試と同じようにやるのも大事。直前になったら試験時間を5分短縮すると良いの。

K それ、キツそうだ。S キツいくらいで丁度良いのよ。試験のときって緊張して時間が足りなくなったりするから、その対策ってことね。

S 3年分の教科書か。中1と中2のときのを探さなきゃ。

S 教科書だけでも何とか探さなきゃね。復習できたとしたら、類似問

題を解いてみて、最後はその入試問題の小問をもう一回解いてみる。それでできていけば、得点力上がった!って自分を褒めてあげて良いんじゃない?

K カモンで解けなかった問題は どうする?

K 解けなかった問題を解けるようにするのってどうやるの?漢字とか単語とか知識問題だったら、覚えることね。何回も声に出して読んだり、ノートに繰り返し書けば、何とかできるでしょ。考えなきゃ解けない問題は、解説をよく読むの。書き写すのも良いわ。それでよくわからなかったら、その問題の単元の教科書を読んで、演習問題があったら解いてみて必ず復習すること。



過去問のベストセラー

●2023年度受験用 各私立・国立 高校別 **スーパー過去問** 好評発行中!

【発行高校名】
 ■東京都内(108校) 青山学院、足立学園、郁文館・郁文館グローバル、岩倉、上野学園、江戸川女子、桜美林、お茶の水、開成、関東国際、関東第一、共栄学園、錦城、錦城学園、慶應女子、京華、京華商業、京華女子、工学院大附、佼成学園、佼成学園女子、国学院、国学院久我山、国際基督教大、国士館、国立高専、駒込、駒沢女子、駒澤大、駒場学園、桜丘、実践学園、品川翔英、十文字、淑徳、淑徳巣鴨、順天、潤徳女子、城西大城西、城北、昭和第一学園、女子美術大、巣鴨、杉並学院、駿台学園、成蹊、正則、青稜、専修大附、大成、大東文化大一、拓大、多摩大目黒、中央大、中央大杉並、中央大附、筑波大附、筑波大駒場、貞静学園、東亜学園、東海大高輪台、東京、東京学芸大附、東京家政大附、東工大科学技術、東京成徳大、東京電機大、東京農業大、東京立正、桐朋、東洋、東洋大京北、豊島学院、二松学舎大、日本工大駒場、日本学園、日大豊山、日大豊山女子、八王子学園、広尾学園、藤村女子、文化学園大杉並、文京学院大女子、文教大付、法政大、豊南、朋優学院、保善、堀越、明星学園、武蔵野大、明治学院、明大中野、明大中野八王子、明大明治、明星、目黒学院、目黒日大、目白研心、安田学園、立正大付立正、早稲田実業、早大学院
 ■都立独自(9校) 日比谷、西、八王子東、国立、戸山、国分寺、立川、新宿、青山
 ■神奈川、千葉、埼玉、茨城、栃木、群馬他(134校)

全251点 声の教育社 〒162-0814 東京都新宿区新小川町8-15 電話 03-5261-5061 (大代表) https://www.koenoakyokusha.co.jp

21世紀型教育の進路は CLARK NEXT TOKYO (板橋区)

CLARK NEXT TOKYOは2年後に初めての卒業生を出す。21世紀型教育を実践するキャンパスではさまざまな進路が想定されている。「一人ひとりに近未来社会で活躍できる必要」なことを教え、武器を持たせて社会に出したい」と成田康介キャンパス長は話す。最大の武器はプログラミング能力であり、非認知能力に象徴されるような人間力だといふ。名誉学長を務める東京大学の佐藤知正教授は社会実装教育を行う高校から工学部に進学した場合、その後の成長の伸びが著しい」と期待を寄せる。

進路指導については、一律に大学進学を目指す指導は行っていない。教員はあくまでも生徒一人ひとりの声に耳を傾け、たうえで考えられる進路をコーディネートする。そのため進路を含めたコーチング面談を2週間に一度行っている。主な進路としては、大学、専門学校、留学が想定されるが、例えば大学に通いながらプロのeスポーツプレイヤーを目指すしたり、工学部に進んでロボット研究を進めたり、あるいは起業家としての進路を志す生徒などさまざま。

今後はコース別の進路指導も充実させていく予定だ。大学進学希望者には特別授業を受講させて、大学の学びを体験させる。

今後はeスポーツやプログラミングなど同校の生徒の活躍の話題を聞くことが多くなることだろう。(PR)

既に、高校生のeスポーツの大会では、同校の生徒の活躍はトップクラス。今年、6月開催の夏のeスポーツの祭典「STAGE.0」では、3チームが参加し、プロック決勝進出と3回戦進出という結果を収めました。

今回初めて大会に参加したH.I.さん(1年生)は「なかなか経験できなかったことを経験できてよかった。練習期間もチームで連携を取り合え、楽しかった」と感想を語ってくれた。

路をコーディネートする。そのため進路を含めたコーチング面談を2週間に一度行っている。

先取りした教育を実践するCLARK NEXT TOKYOが輩出する人材の活躍を楽しみにしたい。

CLARK NEXT TOKYO

学校説明会
 9/10(土) 10:00~14:00~
 9/23(金・祝) 10:00~
 10/ 8(土) 14:00~
 10/23(日) 10:00~

オープンキャンパス ※各コース体験授業
 9/10(土) 11:00~15:00~
 9/23(金・祝) 11:00~13:00~
 10/ 8(土) 15:00~
 10/23(日) 11:00~13:00~

夢・挑戦・達成
 クラーク記念国際高等学校
 ☎03-6905-6911 板橋区板橋4丁目11-4
 JR埼京線板橋駅・東武東上線下板橋駅徒歩10分
 都営三田線新板橋駅徒歩5分

模擬試験を活用しよう!

これからの勉強をより具体的に

春から始まっている高校入試模擬試験、もう受験しましたか?

よく「実力がついてから受けよう」という人もいますが、それではズルズルとタイミングを逃し、ライバルよりも実戦経験が少ないまま本番を迎えることになりかねません。コロナ禍という厳しい状況の中、会場受験の場合は例年にも増して貴重なものとなります。早い時期から『Vもぎ』などの模擬試験を活用しましょう。

①志望校合格の可能性を知る

模擬試験を受験すると「志望校に合格できる可能性はどれくらいか」がわかります。成績表の中で志望校判定の結果がいちばん気になる人も多いでしょう。しかし、その結果を見て「喜ぶ」や「憂える」ことがないようにしましょう。判定結果はあくまでもその時点での可能性を示しているだけに過ぎません。仮に合格可能性が低かったとしても、そこから努力して徐々に志望校合格へ近づいていけばよいのです。反対に、良い判定が出たとしても、油断せずに努力を続けていくことが大切です。

②本番の雰囲気慣れる

入試本番の雰囲気味わえる場はそう多くありません。学校での定期テストとは違い、模擬試験では知らない受験生たちに囲まれて問題を解きます。そのような本番に近い環境でアウトプットできた知識は本物だと言えます。かなり勉強したつもりでも、緊張のためなかなか答えが出ないことや、ケアレスミスをしてしまったこともあるでしょう。周りの人がペンを走らせる音、ページをめくる音…。独特の環境の中で実力を発揮できるようにするには、場数を踏んで雰囲気に慣れることがい

ちばんです。

また、試験は時間との勝負でもありますが、最後の問題まで取り組めるように、ペーパー配分を考えながら模擬試験に臨むことも重要です。「全科目で100点を取らなければ合格できない」という学校はありません。合格するために必要な点数が取ればよいのです。解けなくても難問に多くの時間を費やすのではなく、正解できる問題で確実に得点することが最も大切です。どのように問題を解き進んでいけば効率よく得点できるのか、模擬試験で練習を重ねて本番に活かしましょう。

③弱点を把握し得点力を伸ばす

皆さんは歯科検診で虫歯が見つかったら歯医者さんで治療しますよね?それと同じように、模擬試験も受けた後、ケアが大切です。間違えた問題(虫歯)は必ず見直し(治療)をしましょう。そして、次に同じような問題に出会ったときには必ず正解できるようにすること、これにより得点力は確実にアップします。

また、模擬試験の成績表には、受験者の学力について教科ごとに細かく分析した結果も載っています。そこから自分の弱点分野を把握しましょう。例えば、全受験生の正答率が高い(他の受験生の多くが正解している)のに自分だけ間違えてしまっているところがあれば、そこがあなたの弱点ということになります。そこを集中的に学習すれば得点力はさらに伸びます。弱点分野をなくすこと、それによって志望校合格にグッと近づきます。

(監修) 進学研究会



好きは最強!

クラーク記念国際高等学校 東京キャンパス

好きな分野をプロから学び、想像を超える成長を!!

クラーク記念国際高等学校東京キャンパスでは、好きなことをプロフェッショナルから学ぶ超特化型コース教育を実践している。その内容は総合進学、バイオマンス、インターナショナル、ペット生命科学、食物栄養、美術デザイン、保育・福祉スポーツ(サッカー)専攻の8コース。午前中は一般教科の習熟度別授業に取り組み、午後にはコース授業を行う。どのコースも専門知識やスキルを身につけるとともに、大学や企業、団体と連携した取り組みを行い、例えスポーツは今年度よりアップグレードした教育内容で現役サッカー選手やオリンピック出場経験のあるコーチ陣による直接指導を受けている。

食物栄養は年間60回の調理実習を行うが、中には「築地お魚くらぶ」を主宰する島津修先生による魚料理実習も。美術デザインは、武蔵野学芸専門学校とのダブルスクールで、美術専門の充実した実習棟で学ぶことができる。インターナショナルの生徒は、5つのレベルに分かれて学習をし、英検級取得を行う。今年度、第1回目の英検では4名の生徒が準1級合格という成果を上げている。



東京キャンパスの学校説明会日程

9/10(土) 10/1(土) 10/16(日)

東京キャンパスのオープンキャンパス

9/23(金) 10/22(土)

10:00~12:00 学校紹介映像上映
13:30~16:00 学校・入試説明、在校生による紹介、個別相談など

学校法人 東京キャンパス クラーク記念国際高等学校

東京キャンパスへのお問い合わせは、お電話、またはHPで

03-3203-3600

学校法人 豊教学園 北海道芸術高等学校

東京池袋サテライトキャンパス

マンガイラストコース 美術コース 声優コース

ファッションビューティーコース 美容師コース

北芸の特徴

- 芸術科目を単位認定
- 時間割の半分以上が芸術授業
- 授業開始は10時から

“好き”を一緒に北芸なら描けるミライ★

2022

体験入学 学校説明会×授業体験 ※参加予約はHPよりお申し込み下さい。

日程 9/25(日)・10/9(日)・10/16(日)

【入学相談専用フリーダイヤル】 0120-150296

JR池袋駅C6出口から徒歩8分

<https://www.kyokei.ac.jp>

出会い、向き合い、「自分」をつくる

学校説明会

9月24日(土) 14:30~ 10月8日(土) 14:30~
11月5日(土) 14:30~ 11月26日(土) 14:30~

会場:木月ホール ※HPで予約が必要

※上記の他にオンライン個別相談会・オンライン説明会も実施
詳細はHPでご確認下さい。

法政大学第二中・高等学校

〒211-0031 川崎市中原区木月大町6-1 Tel.044-711-4321(代)

<https://www.hosei2.ed.jp/>

明治学院中学校 東村山高等学校

MEIJI GAKUIN junior high school
MEIJI GAKUIN higashimurayama high school

道徳人・実力人・世界人の育成を目指します

中学説明会

9月10日(土) ①10:00~ ②14:00~
10月8日(土) ①10:00~ ②14:00~
11月9日(水) ①10:00~
12月10日(土) ①10:00~ ②14:00~
1月14日(土) ①10:00~ ②14:00~

高校説明会

10月1日(土) ①10:00~ ②14:00~
10月22日(土) ①10:00~ ②14:00~
11月12日(土) ①10:00~ ②14:00~
12月3日(土) ①10:00~ ②14:00~
1月21日(土) 14:00~

※中高ともに予約制(1ヶ月前よりHPで受付開始)

新型コロナウイルス感染拡大の状況により、変更となる場合がございます。最新情報は本校HPをご覧くださいませますようお願いいたします。

<https://www.meijigakuin-higashi.ed.jp>

〒189-0024 東京都東村山市富士見町1-12-3 TEL.042-391-2142

快適校舎 男女共学 大学附属

今、注目される 大学附属の進学校

■学校説明会 (要予約 HPより)

10月22日(土) 15:00~
11月26日(土) 15:00~

■個別相談会 (要予約 HPより)

11月12日(土) 14:00~
11月19日(土) 14:00~
12月3日(土) 14:00~
12月10日(土) 14:00~

東洋大学京北高等学校

〒112-8607 東京都文京区白山2-36-5 TEL:03-3816-6211

アクセス 都営三田線「白山駅」徒歩6分 メトロ丸ノ内線「茗荷谷駅」徒歩17分
メトロ南北線「本駒込駅」徒歩10分 メトロ千代田線「千駄木駅」徒歩19分

文「部」両道、それが私たち。

『成徳』の精神を持つグローバル人材へ

- 学校説明会 10/9(日)、11/3(木祝)・20(日) 9:30~10:30/14:00~15:00 ※個別相談あり、ライブ配信あり
- ミニ学校説明会 9/17(土)、10/15(土)、11/12(土) 10:00~15:30(各回30分・計6回) ※個別相談あり
- オープンキャンパス 9/3(土)・10(日)、10/22(土)、11/5(土) 9:30~18:00 ※個別相談あり
- 桐蔭祭(文化祭) 9/24(土)・25(日) 10:00~16:00 ※入場は15:00まで
- 個別相談会 11/13(日)・27(日)、12/4(日)・11(日)・18(日) 9:00~12:00/13:00~16:00
- 過去問解説会 12/18(日) 9:30~12:00 ※チャレンジ受験希望者向け

<https://www.tokyoseitoku.jp/h/>

〒114-0002 東京都北区王子6-7-14
Tel.03-3911-5196 E-mail:info@tokyoseitoku.jp

東京成徳 検索

Ys media 東京入試情報

令和5年度入試

志望校選択の時期がきた

今は、全力で志望校を探し、出会う

3年前から続くコロナ禍、さらに今回の第7波で不安を感じている人も多いと思う。

今年春の中学校卒業生の進路状況が発表されたが、不安を克服し見事に進路を確定させた先輩たちの姿が、数字の中に垣間見える。

強い意志で計画を立てて、受験に臨んで欲しい。学校説明会や見学会などでは予防のための制約が続くが、いよいよ志望校の選定へ向け重要な時期に差し掛かってきた。

先輩たちの努力の跡が今春の中学卒業生の進路に

東京都教育庁から、令和4年3月の公立中学校卒業生の進路状況が発表された。

受験生はコロナ禍の中で受験だったため、以下の変化があった。

・志望校の選択のための相談会や学校説明会が予約制や定員制になり、著しく制約を受けたこと。
・中学校の学習指導要領の施行で、入試の出題範囲が増えたこと(本紙5月号記載)。
・調査書の観点別評価の観点が変わり、評定も変化が見られたこと。

また、出願が郵送(一部WEB出願)に変わり、男女別定員の緩和措置が採られたことなど、入試の変更もあった。

卒業生は77,188人で前年より3,341人増加した。増加するのは6年ぶりとなる。

このため、都立全日制では29学級1,140人の募集人員増を実施して

新型コロナウイルス第7波が猛威を振るっているが、罹患に注意すると同時に、5年度入試の要綱をはじめ今後の入試の変化に注意しておきたい。

男女別定員の緩和について検証

東京都教育庁は、男女別定員を定めている都立109校で、令和4年度に実施した10%の定員緩和措置について、7月に検証結果を発表した。

緩和措置を行わなかったときと同じ結果になった学校は81校、男子合格者が増えた学校は23校、女子合格者が増えた学校は5校で、影響は比較的に少なかったようだ。

学校ごとでは、いざば合格者の人数に影響が出たのは向丘30人、得点差では女子53点高、日本橋24人、同23点高など。いずれも女子合格者が増加した結果となっていた。

ただし向丘の場合、男子75人、女子148人が最終的に合格しており、極端に女子応募者が多かったことが影響したものと考えられる。

20%への定員緩和措置が実施された場合、男女割合は、1対3程度になることも予想される。

説明会・相談会にインターネットを駆使しよう

コロナ禍の中ではあるが、9月以降、公・私立ともほとんどの高校で学校説明会や入試説明会・体験入学が実施される予定となっている。

自分らしさを発揮し、夢に向かうあなたを応援します
文華女子高等学校(西東京市) 学習指導

文華女子の「いいね」指導は「わかるを増やし、勉強が楽しくなることをモットーにしています。また、独自の教育プログラムで「自ら学ぶ姿勢」を身につけます。

また私立高校では、12月中旬までに生徒・保護者対象の個別相談を実施している学校が多い。

個別相談とは、通知表や各種検定、その他の資料などの実績をもとに「合格の可能性を判定する機会」とする学校と「個人的な質問に答える場」とする学校がある。

また、説明会や相談会への参加は、合否の予測だけでなく、学校と自分の相性や、高校生活の実態を感じ取る機会としても利用しておきたい。

私立志望者はもちろんだが、都立志望者も併願を前提として、私立高校の個別相談に参加したうえで受験に臨むことが必須になってきている。

説明会や相談会への参加希望や、その報告を担任の先生にしておいてほしい。私立高校には学校ごと

BUNKA GIRLS' HIGH SCHOOL 文華女子高等学校

学校説明会	第1回 9/3(土)	第2回 10/8(土)
	第3回 10/22(土)	第4回 11/12(土)
	第5回 11/26(土)	第6回 12/3(土)
文華祭	9/18(日)	9/19(月祝)
入試	11/23(水祝)	11/24(木祝)

豊島学院高等学校 TOKYO KASEI SENIOR HIGH SCHOOL

私の向こう側へ。体験入学・個別相談【中学3年生対象/予約制】

9月25日(日)	9:30-10:00	11月13日(日)	14:30-15:00
10月10日(祝月)	9:30-10:00	11月20日(日)	14:30-15:00
10月23日(日)	14:30-15:00	11月23日(祝水)	14:30-15:00
10月30日(日)	14:30-15:00	12月3日(土)	14:30-15:00
11月6日(日)	14:30-15:00	12月4日(日)	14:30-15:00

Link to the Future 共立女子第二高等学校

充実の奨学金制度 入学金・授業料など最大3年間免除

学校説明会... 10/8(土)・29(土)・11/19(土)・25(金)・26(土)・12/4(日)